

AVANCE

Organo de la Federación Socialista Provincial de Ciudad Real

Año I. Núm. 105

Diario de la mañana

Niércoles 30 Junio 1937

¿Será posible que el célebre Comité sirva para algo?

Inglaterra se encargará del control de las costas orientales

Una medida oportuna

El proselitismo en los frentes de guerra

Vengamos a coincidir en que, poco a poco, ese acervo de cosas surgidas en los primeros momentos de lucha, y, a veces, sostenida a través de los meses, con abandono evidente de aquellas necesidades que más perentoriamente exigía la guerra, van siendo corregidas y puestas en el lugar secundario que en realidad les correspondía y del que no debieron salir en ningún momento. Por nuestra memoria desfilan ahora en conglomerado tropel, aquellos Comités de defensa, que cumplieron, pero con exceso, un papel necesario en los primeros instantes; y también tantos y tantos Comités con los innumerables poderes y prerrogativas, que nadie sabía cuando y porqué se le habían atribuido; y más gratamente, recordamos ahora aquellos grupos de hombres, que sin más armas que las escopetas enmohecidas y el corazón acerado por un ideal que se forjó con el buril de los sacrificios y de las persecuciones, detuvieron y acogotaron, apenas nacida, la intención cobarda de los no menos cobardes militares; ¡aquel episodio del cuartel de la Montaña! y tantos otros que habrán quedado en el anonimato. Y entre éste montón de cosas que el tiempo ha corregido por que así lo requería una guerra de invasión, todavía existían—a fuer de sinceros, existen—otras nacidas en el revuelto río de éste período, que conoce de todas las tragedias y desengaños, y que ahora, lenta pero firmemente van subsanando, el Gobierno y las autoridades unas veces, las organizaciones y los partidos otras. Siempre, la guerra con sus necesidades.

Le ha tocado al Ministro de Defensa Nacional, extirpar por medio de un decreto tan justo como necesario, las actividades ilícitas de cierta plaga de propagandistas que, según se desprende, se dedicaban en los frentes a captar adeptos para sus Partidos políticos u Organizaciones, llevando su afán proselitista hasta especular con aquellos hombres que noblemente daban su vida por una causa, siquiera fuera la más importante de salvar su patria de una invasión extranjera. En bastantes ocasiones se nos había dicho por camaradas, hasta qué extremo alcanzaba la propaganda proselitista en las trincheras. Se llegaba a guardar determinadas preferencias con aquellos soldados que "voluntariamente" se alistaban en las filas del Partido u Organización a que perteneciera el Jefe o el Comisario. Los permisos, según se nos decía, los conseguía un carnet que coincidiera con el que sus mandos tenían. Y observábamos doloridos de que manera podría infiltrarse un virus de recelo en quienes para nada pensaron cuando pusieron su vida en tan nobilísima empresa.

Afortunadamente—nunca es tarde—el camarada Prieto ha visto a tiempo el peligro y lo ha corregido con ese Decreto que impone severos castigos a quienes pensaron que también podía ser fecundo campo de experimentos proselitistas la trinchera en donde, entremezclado con el seco tronar de los morteros y cañones, los hombres podían firmar un boletín de inscripción, que les diera carta de beligerancia para no incurrir en negligencia.

Ignoramos—casi podemos asegurar que no—si puede afectarnos en algo ésta medida; pero reconocemos que era tan necesaria para la guerra, que hoy tenemos que aplaudir sin reservas ésta disposición del Ministro de Defensa Nacional. Lo importante es que se cumpla; como necesario también es que los demás sepamos en la retaguardia evitar que se nos diga lo mismo.

La reunión del Subcomité de Londres

Londres, 29.—A las once de la mañana se ha reunido el Subcomité de No Intervención. Los embajadores de Alemania e Italia, llegaron juntos en el coche del primero. La reunión terminó a la una de la tarde y se acordó reunirse nuevamente el próximo viernes.

Extraoficialmente se sabe que Lord Plymouth insistió cerca de los

Gobiernos interesados para que contesten rápidamente a las proposiciones francobritánicas destinadas a asegurar el Control de las costas orientales españolas.

Para la reunión del viernes los delegados tendrán en su poder las instrucciones de los Gobiernos a quien representar

(Febus.)

Inglaterra parece que toma en serio el Control y se dispone, con Francia, a encargarse del mismo

Se va a tratar intensamente el asunto de los «voluntarios»

Londres, 29.—Esta noche se ha facilitado un comunicado oficial de la reunión celebrada esta mañana por el Subcomité de No Intervención. En él se da cuenta de que el representante de Italia hizo la siguiente declaración: El embajador de las autoridades de Valencia en Londres publicó un comunicado en el que se hacen alegatos extravagantes sobre el desembarco de soldados italianos en España. Quiero declarar, dijo, que ni un solo hombre ha salido de Italia para España desde el momento en que entró en funciones el Comité.

Se examinó también la cuestión de control y el Presidente por encargo del Gobierno británico dió cuenta de las proposiciones que Francia e Inglaterra han decidido someter ante el Comité, en virtud de las cuales están dispuestas a asumir íntegramente el Control en las costas españolas: Inglaterra en principio está de acuerdo en nombrar observadores neutrales que han de ir a bordo de los barcos que participen en el Control. Ambas naciones están de acuerdo en que Inglaterra se haga responsable de las zonas que corresponden al Gobierno y que Francia e Inglaterra se harán a su vez cargo de las zonas del dominio de Franco, bajo unas bases especiales.

Indudablemente la mayoría de las naciones están de acuerdo con ésta

decisión y Francia, Checoslovaquia, Suiza y Estados Unidos acogieron favorablemente la proposición británica.

Durante el cambio de impresiones, los representantes de Alemania e Italia dijeron que transmitirían a sus Gobiernos la proposición de Inglaterra, pero que creen que éstos harían fuertes objeciones: a toda proposición que no se basase en el necesario equilibrio. Y que sus Gobiernos están decididos a aconsejar a sus nacionales para que intervengan como observadores.

Al final todos los representantes se obligaron a cumplir el acuerdo que resulte después de transmitir a sus Gobiernos dicha proposición.

El segundo punto tratado es el proyecto de retirada del territorio español a los no españoles que combaten. Lord Plymouth declaró que el Gobierno inglés entendía que ésta era una cuestión urgente y de gran importancia y que tenía grandes deseos de ver avanzar con gran rapidez esta iniciativa. Francia declaró que está dispuesta a iniciar la repatriación inmediata y desea que se concluya pronto el acuerdo para retirar igualmente a los prisioneros.

Por último se acordó que en la nueva reunión que tendrá lugar el viernes próximo se examinarán nuevamente estas dos importantes cuestiones.

Los facciosos ponen minas en los sitios donde circulan los barcos ingleses

Valencia, 29.—El Jefe de la base naval de Almería, ha comunicado al Ministerio de Defensa Nacional, que unos pescadores encontraron a diez millas de la costa, tres minas. El Comandante de uno de los submarinos salió inmediatamente a bordo del guardacostas "Montedor". Dicho Comandante manifestó que lo encontrado no eran minas, si no escandallas de las mismas, de las cuales se deduce que fue cortado el hilo, del arrastre y las minas marcharon a la deriva. Hace saber como detalle de información, el accidente ocurrido al buque inglés "Hunter", y dice que los puertos dependientes de la base han observado que los buques ingleses ejercen los puestos de control a partir de Mayo en el lugar en que han sido encontradas las minas. Esto demuestra, una vez más, el deseo de los facciosos de que surjan in-

cidentes lamentables achacando a nosotros las causas de los mismos.

Esta comunicación ha sido remitida por el Ministerio de Defensa Nacional al encargado de Negocios Extranjeros de la Gran Bretaña.

(Febus.)

En Aragón fracasan los intentos facciosos

Barcelona, 29.—El comunicado de la mañana facilitado por el Jefe de los Ejércitos del Este dice lo siguiente:

Cañonero de la artillería enemiga en Carrascal sobre el pueblo mismo sin consecuencias. El enemigo ha presionado nuestras posiciones de Puerto Ocorilla, siendo contenido duramente por nuestras fuerzas.



Crónica de Madrid

Una viejecita del barrio de Argüelles

Hace algún tiempo que no pasaba por este barrio del Oeste de Madrid. Este barrio que nos era tan querido a buena mayoría de madrileños. Desde él nos asomábamos a los cuadros de Goya: Márgenes del Manzanares, San Antonio de la Florida, Casa de Campo. A estos campos les habían nacido chimeneas y sirenas de fábrica y pitidos y humos de locomotoras. Desde Argüelles nos asomábamos a la meseta castellana y a los caminos de Europa. Había una parte de este barrio, la que cruzaba la calle de Tutor, que era silenciosa y plana. Las calles estaban asfaltadas y era raro que algún automóvil viniese a turbar aquel silencio. Había allí un café poco concurrido, con un piano y un violín quejumbrosos. El violinista y el pianista usaban chalina. En los días grises de Octubre, gustaba ir a aquel café de pueblo de Castilla.

Toda esta parte de Madrid era hermosa y desde ella mirábamos a nuestro porvenir, el porvenir de la República, que creíamos lleno de inteligencia y alegría, de cultura y abundancia. Veíamos a nuestra ciudad en un futuro próximo como la más sensible y bella del mundo, y como la más estudiosa. En la Ciudad Universitaria veíamos salir las generaciones que consolidasen nuestro renacimiento.

Y ahora, el Parque del Oeste, está removido y descuartizado y la Ciudad Universitaria desmoronada. Hay en los fascistas un afán de elegir para sus ataques los lugares en que más daño pueden hacer al destrozarse la fibra más sensible de España. Allí, al Norte, está Guernica, y aquí está la Ciudad Universitaria, como prueba irrefragable del vandalismo fascista.

Si el Parque del Oeste y la Ciudad Universitaria fueron campos de lucha, no lo han sido estas calles del barrio de Argüelles, por entre los escombros de las cuales acabo de pasar. Esta destrucción no puede hallar ley protectora que la justifique. Yo presencié un día y otro, desde muy cerca, la consumación de la barbarie. Los trimotores arrojaban bombas de tanto peso que hacían añicos las casas. Entonces el barrio contenía aún a todos sus habitantes. Luego alternaban los obuses y los cañones con las bombas de aviación. Los tranvías del disco 49 comenzaron a llenarse de mujeres con cestas llenas de vajilla. Se les oía decir frases como estas:

—Los malditos han destrozado la "Casa de las Flores".

—La "Casa de las Flores" era el orgullo de aquel barrio. Cada vez que pasábamos frente a ella, nos deteníamos a mirarla. Era como algo nuestro. Ocupaba una manzana y estaba hecha de ladrillo rojo. En un patio cuadrado había flores de muchos colores. También las infinitas ventanas que perforaban todas las fachadas, estaban revestidas de flores vivas en los tiestos. La "Casa de las Flores" parecía que siempre se estaba riendo.

El último habitante de éste barrio fue una viejecita. La metralla la dejó sin una hija y una nieta. Y allá quedó pegadita a su casa cuando durante el día las casas lanzaban su clarido al derrumbarse y por la noche los incendios enrojecían el cielo. No había tiendas, no quedaba allí alma viviente y la viejecita no quería irse. Los encargados de la evacuación no lograban convencerla. Y los milicianos de un puesto de vigilancia todos los días iban a llevar comida a la viejecita, hasta que lograron persuadirla y la sacaron en un coche de aquél infierno. La viejecita, al despedirse de los milicianos, les recomendaba que se abrigasen bien y les daba otros consejos. Los milicianos también querían a la viejecita como si fuera su madre.

Por la unidad de acción de las fuerzas antifascistas

«La Junta Central del Frente Popular Provincial de Ciudad Real a todas las Organizaciones Políticas y Sindicales»

La indestructible unidad del Frente Popular alcanza en el día de hoy por autodeterminación de su voluntad colectiva una insospechada fortaleza que convertirá en próximo y posible el salvamento de la posición española antifascista mediante la disgregación de la contumacia imperialista europea hostil a todo sentimiento de humanidad y de altruismo.

La expresión de aquella voluntad va en las palabras de éste manifiesto encendido de fraternidad pero pleno de inquebrantable decisión para llegar a su cumplimiento por la propia virtud de sus términos suavios o por imperio coercitivo de la autoridad que delegásteis en el Gobierno legítimo de la República a la que no esperamos pongáis en el trance de administrar la sin vacilaciones.

Se han terminado en el Frente Popular todos los antagonismos y diferencias doctrinales que pudieran haber surgido en la un día disculpable ilusión de alcanzar cada una de las organizaciones integrantes de aquél una primera línea de conquista en la formación del mismo para influir en el poder, y ésta cancelación de confusiones en los límites jurisdiccionales del Frente Popular se habrá obtenido por el sometimiento voluntario a una aspiración común indesbordable, consiguiendo sincronizar nuestra acción en tales términos que las decisiones del Frente Popular serán un resonante multiplicador de su virilidad que pondrá término rápidamente a la piratería internacional que pretende arrollar al derecho del pueblo.

La primera resolución inquebrantable y unánime acordada por el Frente Popular que se vá a cumplir inexorablemente, con la velocidad de una orden que no admite réplicas, es la referente al desarme absoluto de las organizaciones, partidos políticos e individualidades que componen hoy el glorioso Frente Popular español.

Las armas fueron necesarias al pueblo cuando en él radicó espontáneamente la autoridad ante la traición que pretendió socavar la seguridad del Estado; pero restablecidos los resortes coercitivos del poder, las armas pertenecen exclusivamente a la autoridad que es hoy la cifra y la representación del pueblo.

La tenencia de armas en la retaguardia esconde la unificación del Frente Popular, engendran apetitos ilegítimos de poder, fomentan las más corrosivas discordias, suscitan en las individualidades un monstruoso sentimiento de culto a la fuerza y a la tiranía, son retoños prolficos de instintos fratricidas y genera la formación de un anti-estado que abre un ancho campo en la irresponsabilidad que dificulta llegar al triunfo de la guerra.

Ha terminado en nuestra provincia el equívoco de nutrir dos frentes, uno para la consecución de interferidas revoluciones diversas y otro para la guerra. Todas las armas han de ser antifascistas. En los partidos políticos y organizaciones sindicales no ha de caer ni una gota de sangre derramada por nuestras torpezas. Toda la fuerza material política para arrollar al enemigo común; toda la energía espiritual para elevar el nivel energético de nuestra retaguardia, para conseguir de este modo que la autoridad gubernativa no tenga otra coerción ni más agentes de sus mandatos que la espléndida autoridad del Frente Popular.

Todas las ideologías integrantes de nuestra unificación quedarán por hoy yacentes para no esterilizarse realizando una sola ideología circunstancial que tiene por objetivo ganar la guerra con toda la profundidad apremiante del propósito.

Va, pues, con éste manifiesto el ruego bien encarecido a todas las Organizaciones y Partidos del Frente Popular para que inmediatamente se produzca el desarme en los términos y con el alcance señalados en el Decreto vigente del Gobierno de la República, ruego que, por nacer exclusivamente en nuestra conciencia colectiva, quedará cumplido sin esperar a que el estado deba poner en práctica los poderosos y abundantes medios y resortes que hoy robustecen al Poder de la República.

Para conseguir el expresado desarme en los

términos que lo intenta el Frente Popular crea una comisión integrada por representaciones de todos los Partidos y Organizaciones implicados en el Frente Popular que recorrerá los pueblos que necesiten de su concurso, pero sin el auxilio de fuerza armada, de ninguna clase, ni más coacción que la que pueda desprenderse de su autoridad moral y de su prestigio.

Esta comisión conocerá al propio tiempo las divergencias que puedan dificultar el desenvolvimiento de los Frentes Populares locales y dirimirá inapelablemente sobre aquellas, así como sobre los abusos de poder de las autoridades que ocasionen daños para la convivencia de los elementos auxiliares del Gobierno al cual someterá sus informes y de igual modo recogerá las legítimas aspiraciones populares insatisfechas cortando toda colisión posible entre los Partidos y Organizaciones y de éstos con la autoridad que es simplemente reflejo y delegación de la que radica únicamente en el pueblo.

Pero si la autoridad de la comisión no se tradujera en obediencia y la indisciplina y el recelo fuesen el único fruto de su fraternal intento antifascista habría terminado en cada caso su actuación, dejando expedito el paso a la autoridad gubernativa que intervendría a continuación para hacer comprensible a todos, con repercusión en el mundo civilizado, que el Gobierno de la República es una unidad indestructible, que será percibida claramente en las conciencias de las verdaderas democracias del mundo y entonces el posible derramamiento de sangre no será secuela de tiranías inexistentes en el Frente Popular, sino obra nuestra, cosecha de la intransigencia y del egoísmo por haber cerrado los ojos a la verdad que nos ofrece la base del único juego limpio para obtener la victoria. Arvirtiendo al propio tiempo a las Organizaciones y Partidos que componen el Frente Popular, que no amparará ni considerará como afiliados a ella a los contraventores de lo mandado. Ni el Frente Popular se hará solidario de las desobediencias que puedan surgir.

Toda la autoridad para el Gobierno de la República, compañeros antifascistas, todo el sacrificio para el Frente Popular, que renunciará en sus componentes en estos días a consecuciones últimas de Partidos. Todo el trabajo y la autoridad para la retaguardia unificada. Toda la guerra para los frentes en donde se combate contra una invasión sin antecedentes en la historia, porque de estas semillas tened la seguridad que nacerá con el triunfo la paz, para nuestra patria, que será el solar de la seguridad colectiva en el que la vieja España será una vez más el eje de una nueva civilización que redimirá al mundo de la ferocidad troglodita del fascismo, que ya ha lanzado sus vanguardias de barbarie.

Sin extinguir esta oleada trágica que niega todas las conquistas de la razón, no existirán posibilidades de encuadrar nunca en el poder público ningún ideal redentorista que derrumbe los privilegios del régimen capitalista.

Entregar las armas para la guerra; depone injustificados rancores; no llevéis vuestros esfuerzos proselitistas más allá de la órbita gubernamental, porque el monstruo fascista acecharía los portillos de nuestra debilidad y todo se derrumbaría irremediablemente en una larga noche social en que el crimen realizaría su obra contra la redención de la humanidad.

Pensad en el singular y delicado momento político presente y veréis con toda lucidez que es bien poco cuanto de momento hemos de realizar; es decir: una sencilla obra de táctica sin renunciaciones fundamentales que nos darán por alcanzado éste nuevo paso para el desarme del Frente Popular con el triunfo definitivo y seguro para la justicia del pueblo.

El Presidente, **Arturo Gómez Lobo**, Izquierda Republicana.—El Secretario, **Ramón López Pintor**, Juventudes Socialistas Unificadas.—Vocales: **Calixto Pintor Mariu**, Partido Socialista; **Creseocio Sánchez**, Partido Comunista; **Eulogio Ruiz**, C. N. T.; **Eduardo Martín**, F. A. I.; **Benigno Cardeñoso**, U. G. T.; **Juan Blanco Gallardo**, Unión Republicana; **Jesús Ramírez**, Juventud Izquierda Republicana; **Angel Camacho**, Juventudes Libertarias.

VOCES DE LOS PUEBLOS

Santa Cruz de Mudela

Charla Cultural en la Agrupación Socialista

El jueves, 24 de los corrientes y a las once de la noche, tuvo lugar la tercera de las charlas culturales que la Agrupación Socialista dedica los jueves a la Juventud Socialista local.

Actuó en dicha noche, como disertante, el camarada Maestro Nacional, José Miguel Roldán, exponiendo al auditorio conceptos sobre la libertad, la disciplina, el libertinaje y la esclavitud.

Dice que no es posible ser libres sin poseer el concepto verdadero de libertad y con Cicéron asegura que es más libre aquél que se siente más esclavo de la ley.

Destaca la libertad en el trabajo y en la producción, pero que así como no es posible pensar en la libertad para un solo individuo, tampoco es posible pensar en la libertad solamente para una colectividad de producción. El individuo se debe a la colectividad de individuos que constituyen la humanidad, y la colectividad de producción se debe al conjunto de todas las colectividades.

Termina haciendo ver que si nos desviamos de la verdadera libertad, podemos caer en el libertinaje, o lo que es peor, caeremos en la esclavitud.

Multicolor en nuestro teatro popular

Ha pasado por nuestro coliseo popular, la compañía de variedades, "MULTICOLOR", habiendo actuado en dos funciones solamente, a beneficio del Socorro Rojo Internacional.

Fué un acto interesante en el que tomaron parte Pili Carbonell, con sus danzas y canciones conductoras, Placencia y Navarro, con sus bailes de fantasía, Teresita Martí, con sus danzas fantásticamente ligeras y diestras, Los Wilders, con sus bailes gitanos, el excéntrico Ráfala, un verdadero ganso que nos hizo reír, Adelina Nájera, graciosa canzonetista y el Trío Fitec, con notables ejercicios acrobáticos, terminando el acto con una zambra gitana, alegre y bulleante de gracia y juventud. Muy bien el pianista Ricardo Masía

Fútbol

La tarde del domingo 27 de los corrientes, tuvo lugar un encuentro de fútbol entre los equipos de la Juventud Socialista de Moral de Calatava y la misma de Santa Cruz de Mudela, habiendo quedado la lucha decidida con el triunfo de los de Santa Cruz por nueve tantos contra cero que hicieron los del Moral.

No sé si esto se llamará paliza.

Viajeros

Hemos tenido el gusto de saludar al camarada Comisario de Guerra de Artillería, José Muela, que ha pasado unos días entre nosotros aprovechando un descanso que le ha sido concedido.

También hemos saludado al camarada Eugenio Alcaide, oficial de telégrafos de Ciudad Real, que ha venido a la localidad con motivo de la muerte de su hermana política Virgudes Cebrián, la que hace unos días fué hallada muerta en su domicilio en el que vivía sola, la que falleció víctima de un ataque cerebral, que impidió recibir auxilio de cualquier clase.

Nuestro sincero pésame.

Excursión escolar

Costeada por el Consejo Municipal y por las niñas y su Maestra Fuensanta Vélez, el grado primero de la Escuela Nacional Graduada de Niñas, realizó una excursión el sábado último al sitio denominado la Casa de los García, habiendo constituido la jira una tarde deliciosa para las pequeñas que han quedado convidadas para volver a pasar muchas tardes como la del sábado.—C.

Charla política

El Comisario político de artillería, José Muela, ha dado en estas últimas noches una charla dedicada a las mujeres.

Dice que su charla va encaminada a estimular a todos los camaradas al cumplimiento del deber, trazando a este fin, el bosquejo de unas cuantas normas a tener en cuenta para el mejor encauzamiento y solución de los múltiples problemas que plantea la buena marcha de toda organización y en especial la labor a desarrollar en la retaguardia.

A este efecto manifiesta que una de las cuestiones principales por la que ha de sentir preocupación todo camarada ha de ser la de formarse socialmente conociendo lo que es marxista y no considerarse como tal por el mero hecho de llevar un carnet.

Se dirige así mismo a la mujer invitándolas a que se eduquen y preparen para que en algún momento si la guerra lo impone y tengan los hombres que abandonar la herramienta del trabajo, lo pueda hacer la mujer. Como estímulo cita el caso de Francia, en donde el ha visto como las mujeres se encargaron de los tranvías, metro, zapaterías, etcétera, para que los hombres fuesen a defender la causa por la libertad; lo que demuestra que las compañeras de la veintena nación, no eran entonces muebles de lujo, si no que por el contrario estaban preparadas para desenvolverse social y económicamente.

Como punto de partida para llegar a esta capacitación de la mujer señala la implantación de escuelas de adultas para todas las camaradas que no sepan leer ni escribir, y con un horario de trabajo de dos horas diarias.

Luego se ocupa de los talleres y dice que hay que hacer más cumpliendo mejor, y respetando a la camarada responsable si no no hay forma de mandar ni producir, y que es indispensable también evitar que los obradores sean centros de tertulia y chinchorro. Presenta ejemplo en este aspecto, mencionando la labor realizada de Madrid en la Comandancia de 5.º Regimiento, en donde se montó una fábrica por los camaradas, que en el plazo de tres meses dió una producción de 50 a 60.000 pares de zapatos.

Llama también la atención de algunos camaradas que vienen a los partidos como el que va a una agencia de colocaciones y recuerda que es necesario se den cuenta los que así piensan de que a la organización hay que venir con desinterés y espíritu de sacrificio, pues así lo hacen todos los compañeros que saben sentir el ideal, los que no solo afrontan los puestos de peligro y responsabilidad en la lucha, sino también, que aportan de sus haberes todos los meses con destino a los partidos y S. R. I. lo más de su sueldo.

Se refiere después al campesino diciendo que es imprescindible ayudarlo y reconocerle su labor, que es incommensurable, pues trabaja la tierra a fin de que produzca lo suficiente para que los combatientes y el pueblo antifascista no pasen hambre y aboga por la creación de las brigadas de choque, al objeto de ir a la campaña a recoger la cosecha.

Alude también a la labor del Gobierno del Frente Popular en el plano internacional, y dice que está alcanzando triunfos diariamente, pues ya se nos reconoce nuestro esfuerzo y derecho habiéndose dado un paso definitivo con la publicación del libro blanco de Alvarez del Vayo, que produjo gran sensación, y termina manifestando que si bien el triunfo es nuestro, todavía pudiéramos tener que pasar momentos graves, para los cuales hay que estar siempre predispuesto.

Dr. A. Alvarez Oculista

Plaza Constitución, 11.-De 10 a 1

Unión, Cordialidad y disciplina

Una réplica y una iniciativa

Como buen manchego no puedo por menos que protestar ante la constante agresión a la moral y al respeto, que ciertos camaradas, amparados en la impunidad de sus cargos, en la tolerancia que padecemos o en el glorioso trofeo de una herida, hacen con tra los que cumplen con su obligación, que si no lucen cargos, de relieve, ni heridas en el cuerpo, por lo menos pueden ostentar una ejecutoria limpia, que los hace acreedores al honroso título de antifascistas y sobre todo y por todo de españoles. Cada cual en nuestro puesto defendemos a España, por que no tenemos el don de la obicuidad ni el de la omnipotencia.

Somos antifascistas por que con tanto dolor sabemos lo que es y representa el fascismo, aquí y en el mundo entero. Somos españoles por que ante la guerra de invasión que padecemos, nuestra obligación es defender la integridad y la independencia de España y esto se defiende lo mismo en la trincheira, en un cargo de responsabilidad en la oficina, en el taller o donde sea, si en donde sea se cumple y se trabaja. Pero no somos fascistas. No lo seremos nunca, por que para ello dejaríamos de ser españoles y esto es imposible en quienes amamantaron en pechos de madres españolas, en quienes aman a su patria y no caben en hijos bastardos de ella, ni traidores, ni cobardes. Somos manchegos y lo dice la copla, sin manchar a nadie y envidiados por todos. Somos manchegos, toscos, bruscos, necios como querían llamarnos, pero manchegos honrados apegados al terruño, orgullosos de su patria chica, hijos de una madre laboriosa y sencilla, buena y fecunda dispuestos a defenderla, por que defendiendo la defendemos a España también y defender a España, ya sabemos todos que es lucha contra el fascismo que quiere robarnosla. Pero callarnos, acorados ante la constante provocación de algunos a los que les brindamos hospitalidad, cariño y hasta nuestro pan. No estamos dispuestos, ni se debe tolerar.

Exigimos moralidad, exigimos disciplina, por que no sabemos ni sabemos nunca responder a la amenaza con la amenaza, ni a la agresión con la agresión. Respondemos como

manchegos: con nobleza, con sumisión y con indulgencia. Pero generalizar un calificativo que no encaja en nosotros y menciono a todos por que la misión de descubrir a los farsantes, a los encubiertos, entra en el campo de la justicia, no es correcto ni es disciplinado. La Mancha no tiene por que sonrojarse, no tiene por que callar ante el desprecio. La Mancha da su sangre, da el fruto de su tierra, da más que puede y los manchegos cumplen con su obligación y defienden a España como el que más. Mañana los que estamos aquí, los que hablamos claro y fuerte por que nada tememos, si es preciso daremos nuestra sangre por la Libertad y por la Independencia española.

El Gobierno y la ocasión tienen la palabra, pero donde caigamos sabremos obedecer. Esto también hace mucha falta para ganar la guerra. No se olvide que los manchegos que hayan dado su sangre, sin el esfuerzo personal no significa, para algunos, nada en retaguardia, no perdonarán nunca que a sus padres, a sus hermanos o a sus coterráneos se les zahiera con el remoquete de un adjetivo que desdenan y repugnan. El herido de guerra tiene bien ganado el derecho a concedérselo las máximas atenciones, los mayores respetos y el más acendrado cariño. Es cierto que en Valencia existen espectáculos gratuitos para los heridos de guerra. Yo brindo esta iniciativa al Comité de Espectáculos en la seguridad de que habrá de recogerla con entusiasmo, pero hay que tener en cuenta que los favores y los derechos hay que saber merecerlos y cuando se logran agradecerlos. Es bien poco pedir...

Francisco CRIADO

Esta tarde se expenderá jabón y bacalao

Hoy, día 30, a las 5 de la tarde se repartirá jabón y bacalao en los mismos establecimientos que se hicieron la vez anterior y de acuerdo con las correspondientes cartillas.

Un diario que vibra
AVANCE

Consejería Provincial de Abastos

Aviso importante sobre el reparto de víveres

Esta Consejería, en el día de hoy 30 del actual, de acuerdo con el Consejo Municipal, ha acordado hacer reparto de los artículos existentes en sus almacenes, para que sean despachados al público; pero antes es obligado hacer las advertencias siguientes:

Primera. Interpretando el espíritu legal del Gobierno legítimo, en materia de Comercio, esta Consejería ha determinado, según se tiene dado a conocer, no incluir en estos repartos a los industriales que previamente no hayan acreditado estar al corriente en el pago de la correspondiente contribución, habiendo presentado en estas oficinas certificado de Hacienda al efecto.

Segunda. Para la forma y modo en que ha de hacerse el despacho al público, con expresión de precios, cantidades y demás circunstancias, todos los industriales se entrevistarán con

el Delegado de Abastos Local, de quien recibirán la oportuna información.

Tercera. Muy en breve se hará reparto de azúcar, tan pronto lo crea conveniente el Consejo Municipal, para lo cual se comunicará previamente.

Reparto de varios artículos al Comercio y esta Plaza

Bacalao.—A Ultramarinos, 5 farcos; a Comestibles, 3; a abacerías, 2.
Jabón.—A Ultramarinos, 3 cajas; a Comestibles, 2; a abacerías, una.

Chocولات.—A Ultramarinos, 150 libras; a Comestibles, 100; a abacerías, 50.

Garbanzos.—Solamente a Ultramarinos, 100 kilos.

Ciudad Real, 29 de Junio, 1937.

V.º B.º El Gobernador civil.—P. O. del Consejero, COELLO.

Amigos de España

Constituida en esta población la filial de "Los Amigos de México" ha sido acogida con tal entusiasmo y simpatía que ya las adhesiones pasan de centenar. Y es lógico que así suceda pues para que México y España pudieran comprenderse, amarse y compenetrarse fué preciso que mexicanos y españoles recobraran el timón de sus propios destinos, tantos años en manos de la reacción.

Esclavizados los pueblos hispanoamericanos difícilmente podrían sentir simpatías por la vieja España, que los oprimía; por la España negra, que desdenando las características raciales de ellos, solo aspiraba a uniformizarlos, a borrar cuanto tenían de típico y peculiar, a anularlos para que fuesen los cerros que siguiendo a los soberanos españoles multiplicaran su poderío.

Idéntica labor se hacía en España para matar la sensibilidad del pueblo y que fuese más fácilmente ávasallable; para que pudiera servir de pedestal a los negociantes del patriotismo, que llegaron a formar sobre las auténticas virtudes latentes del español medio la caricatura de otra España falsa y ficticia, creando una literatura enfática en torno a la "madre de naciones" y sus hijas de allende el Atlántico.

Solo México supo ofrecer a los países de habla española el ejemplo admirable, magnífico y grandioso de lo que puede hacer un pueblo celoso de recobrar su libertad. Se anticipó a España, se ofreció como ejemplo, alentó a nuestro país en sus anhelos redentores y nos ayudó sin reservas cuando la España caduca se levantó contra el pueblo para seguir tiranizando. Entonces mientras la U. R. S. S., hacia oír valientemente su voz clara y retunda en Ginebra, desbaratando las laberínticas sinuosidades de la diplomacia, la voz de México sonó valiente inundando con el fulgor deslumbrante de su luz la temerosidad de las cancellerías para gritar su adhesión a la nueva España y tender sus brazos sobre el océano su brazo amigo...

La generosidad inagotables del pueblo español, incomprometido y menospreciado por las democracias de Occidente, que en su ciega egoísmo llegan a creerse con derecho a dosificar el contenido social de nuestra revolución, estalló con entusiasmo desbordante en torrentes de gratitud y fervorosa cordialidad hacia los dos países que más resueltamente se identificaron con la gesta gloriosa de la España leal, y, en lo más recóndito de los pechos españoles, inflamados de cordialidad, late una admiración afectuosa que, en busca de vehículos para manifestarse, creó, primero, la "Agrupación de Amigos de la Unión Soviética" y hoy la de "Amigos de México", el primer pueblo del planeta que ha podido gozar y expresar, en ese idioma de bronce que es el habla española, las emociones nacidas al saborear, plénamente la libertad.

J. GIL

Escuela Normal del Magisterio Primario

Conforme a lo dispuesto en la orden de la Dirección general de Primera Enseñanza, de 10 de marzo último ("Gaceta" del 13), durante la primera quincena del próximo mes de julio y desde las once a las trece, quedará abierta en esta Escuela Normal la matrícula para el segundo curso abreviado, que comenzará el día 15 del mes citado y terminará el 31 de diciembre.

Lo solicitarán en instancia, reintegrada con póliza de 1,50 pesetas, dirigida a la Directora de este Centro, y acompañada de 12,50 pesetas en papel de pago, al Estado y tantos sellos del Colegio de Huérfanos del Magisterio como asignaturas tenga el curso y un sello móvil de 0,25, para la hoja de inscripción.

Los alumnos del cuarto curso, solamente presentarán instancia, un sello del Colegio de Huérfanos y un móvil.

Lo que se hace público para general conocimiento.

A la Ejecutiva Provincial de la J. S. U.

Vemos en vuestro diario, AVANCE, fecha sábado 26, un escrito en el que solicitáis rectificación a las palabras vertidas por nuestro diario Confederal "Castilla Libre", en su reseña de vuestra Conferencia Provincial en ésta localidad.

Reconocemos camaradas de las J. S. U., la razón por la que pedís partes de ésta rectificación que tanto como a vosotros nos ha sorprendido a nosotros, ya que teníamos por parte de éste Comité Provincial una reseña dispuesta para el mismo diario, la que aún poseíamos cuando salieron a la luz las susodichas líneas. Pero hemos de manifestar por lo que respecta a la Juventud Libertaria que siempre hemos jugado de cara a la realidad, y no hemos usado otros medios ni los usaremos propugnando siempre como vosotros manifestáis en vuestro escrito por dejar aclarada las cosas y dejar los puntos sobre las líneas.

Si "Castilla Libre" ha publicado el artículo de que hacemos mención, debe de haber sido por informe particular y no por informe directo de los que hemos presenciado vuestra Conferencia, ya que como anteriormente digo por parte nuestra no se había dado tal información.

Ahora bien, nosotros, y dado el que verdaderamente no es esa en toda su extensión la veracidad de los hechos, no tenemos inconveniente en rectificar, pero dejando bien entendido que allí se vió, sino que se expresaron las mayorías de las delegaciones en disconformidad de la actuación y los acuerdos tomados en Valencia, reconociendo que la mayoría de la Ejecutiva Nacional llevaban a la J. S. U. con su labor absorcionista por una trayectoria que no era la vuestra, y sí redundando siempre en beneficio del Partido Comunista.

También nos interesa manifestar los párrafos pronunciados por el compañero Jesús Serrano, como aclaración a la versión dada en "Castilla Libre"... Dijo el compañero Serrano: "Si vamos a cojer al compañero Serrano para lo que os convenga y para lo que no, no; que se me diga y después veremos. Estaba yo dema"

sado alto para defender un nivel tan bajo como se quería llevar. También me decía el Partido Comunista que mandase fuerzas a Membrilla por que allí los obreros vivían en Comunismo Libertario. También en otra ocasión el propio Partido Comunista me propuso desplazar fuerzas a Manzanares para que echaran de allí a unas fuerzas al parecer Confederales que habían bajado del Frente de Extremadura a lo que yo expuse que era Gobernador civil y no Militar, y que para esto existía la Comandancia que sería la llamada a resolver estos casos—agregó el compañero Serrano—que si no era insulto lo que venía en "El Sol" y si es esa la manera que quieren la unidad que se queden con sus jóvenes Comunistas los del después del 19 de Julio, que yo, y como yo todos los que así pensamos actuemos contra todo el que se pronuncie en contra de la unidad juvenil."

Pues bien, compañeros de las J. S. U., ya podréis comprobar si tenéis taquígraficamente la conferencia, la veracidad de los hechos; ahora y siempre que conste que nosotros no especulamos con nadie, que somos y que hemos comprobado a través de nuestra campaña de propaganda ser siempre los propugnadores de la unidad, que rectificamos nuestras equivocaciones y que no insultamos porque nuestra ideología no nos permite tan vil maniobra, así pues, hechas estas aclaraciones y por el bien de la unidad, no quisiéramos volver a redundar sobre lo mismo.

"Compañeros, olvidemos la campaña pasada, forjemos nuestra unidad cordial y con ella el triunfo sobre el fascismo."

LA PROVINCIAL DE JUVENTUDES LIBERTARIAS

Pro-Ayuda a Madrid

Suscripción abierta por la Federación Provincial de Trabajadores del Comercio

Sección de Alcázar:

- Hijo de E. Santos y familia, 15 pesetas; Clientela, 6'80; Casa Quijiles y familia, 50; Clientela, 12'60; Viuda de Ricardo Carreño, 5; Clientela, 16'25; Josefa Fernández, 18; Clientela, 2; El "Rey de las Medias", 50; Clientela, 1'75; Nieves Lozano, 5; Pedro Ruiz, 10; Teodomiro Paniagua, 10; Hijo de Amiceto García, 10; Clientela, 59'85; Viuda de Cayetano Fuentes y familia, 100; Clientela, 20; Cirilo Paniagua (Salchichera), 15; Clientela, 5'50; Cirilo Paniagua, (Coloniales), 15; Ricardo Carreño, 15; Clientela, 19'90; Demófilo Carreño, 5; Clientela, 11'15; Francisco Castillo, 25; Clientela, 2'25; Ezequiel Ransanz, 25; Mauricio Martínez, 2; Clientela, 8'40; Damián Calcerrada, 3'50; Clientela, 11'50; Inocente del Hierro, 10; Pañería Córdoba, 10; Clientela, 13'25; Luis Castellanos, 25; Clientela, 5; Calzados España, 15. (Continuará.)

Antifascistas: Acordaos de las viudas, padres e hijos de los heroicos defensores de nuestras libertades políticas y sociales.

Entregad hoy mismo vuestro donativo en la Junta Provincial de Socorros.

Leed EL SOCIALISTA

Convocatorias

AGRUPACION SOCIALISTA

Por la presente se convoca a todos los afiliados a esta Agrupación, para que comparezcan sin excusa a la Junta general extraordinaria, que ha de celebrarse el próximo día 3, a las diez de la noche, en uno de los salones de la Casa del Pueblo.

Por la importancia de los asuntos a tratar se interesa la comparecencia de todos los afiliados.

Ciudad Real 29 de junio de 1937.—El Secretario, López PINTOR.

Grupo Sindical Socialista Ferroviario

Por la presente se convoca a Junta General Ordinaria, para mañana día 30 del actual y a las 22 horas, en nuestro domicilio Social, (Casa del Pueblo), para tratar asuntos de mucho interés.

Dada la importancia de la misma se ruega la asistencia de todos los compañeros francos de servicio en evitación de sanciones.

Ciudad Real, 29 de junio 1937. Por el Comité, El Secretario

Justo acuerdo

En la última sesión celebrada por la Agrupación Socialista local, se tomó, entre otros importantes acuerdos, el de dirigirse al Comité Central del Partido Comunista, expresándole el disgusto con que ha visto ésta Agrupación las palabras pronunciadas públicamente por los camaradas Jesús Hernández y Pasionaria, en las que se ataca tan duramente a nuestro querido camarada, Largo Caballero.

Estimó la Asamblea que éste acuerdo debía hacerse público en la Prensa de nuestro Partido, AVANCE y "El Socialista"

LACRE ROJO «OLYMPIA»

SUPERIOR PARA PRECINTOS Y VALORES

En cajas de 1/2 kilo aproxim. conteniendo 10 barras:

Calidad n.º 2.—Caja, 23 Pts. Barra, 2'40

Calidad n.º 4.—Caja, 15'30 Barra, 1'60

Impuesto del timbre incluido. Envíos por Correo certificado, 1'50 por Caja

PAPELERIA E. LERIDA CONTROLADA. TOLEDO, 13 CIUDAD REAL

NOTA INTERNACIONAL

Un parche al Control

Lloyd George—que no es más que político liberal inglés—hizo comprender a sus compañeros de Parlamento, Mister Eden y Neville Chamberlain, que la No Intervención era una "cruel impostura", y que su hijastro dilecto el Control, había fracasado en toda la línea... atlántica y mediterránea.

Tanto fuego y sinceridad debió usar Lloyd George, en la exposición de su tesis, y tales argumentos irrecusables hubo de emplear para condenar la equivocada conducta internacional de Britania, en relación con la tragedia desencadenada en España por el furor fascista, que el estoico, insensible y sonriente Ministro de Negocios Extranjeros, Mister Eden, se vió obligado a reconocer, por vez primera que... había necesidad de echar un parche al panderero que en malhadada hora fué confeccionado bajo las brumas del Támesis y la dirección del Comité de Londres (que, dicho sea entre paréntesis, más que de Londres le cuadraría lo de Comité del Limbo.)

Declamamos ayer que—a pesar de haberse demostrado irrefragablemente que el sistema de Control favorece la persistente ingerencia—más que ingerencia, invasión—de Alemania e Italia en España, la diplomacia francoinglesa se empuja en que tengamos No Intervención y... tendremos No Intervención a todo pasto... hasta que las Internacionales políticas y sindicales obreras se decidan a intervenir contra el trágico engendro que maniató a un Gobierno legal y auxilió a un grupo de facinerosos constituidos en ridícula Junta... de Burgos.

Por un instante, supusimos que la retirada artera de Alemania e Italia de sus puestos de Control, tendría la virtud de enterrar en el abismo de lo pernicioso a ese Pacto inicuo; pero no es así: el pestilente cadáver seguirá hediendo remendado con el parche que Francia e Inglaterra acordaron zurcirle.

Y en lugar de un Control—¡oh! sarcasmo—tendremos los españoles dos "controles"; si, señor, dos "controles". Uno de ellos, será ejercido por Francia e Inglaterra (así lo anuncian) y otro por Alemania e Italia.

¿Que cómo es posible esto? Todo es absurdo en la diplomacia... ¿democrática?, y cómo todo es absurdo, todo es posible, hasta el desdoble de un fantasma y la resurrección de dos en uno.

Francia e Inglaterra, se disponen a regir el Control de la No Intervención, por sí mismas, ya que Alemania e Italia se han excludido voluntariamente.

Y Alemania e Italia, ejercitarán el otro Control, el de la Intervención, el que hicieron siempre, ¡siempre!

Los Registros Civiles pasan otra vez a los Juzgados Municipales.—Se crean Comités Locales y Provinciales de defensa antiárea

Valencia, 29.—La "Gaceta" de hoy publica un Decreto de Justicia, disponiendo que en el plazo máximo de ocho días, todos los Ayuntamientos devolverán a los Juzgados Municipales los Registros Civiles. Los matrimonios celebrados ante los alcaldes, quedan convalidados.

Otro Decreto del Ministerio de Defensa Nacional, que dispone la obligatoriedad de disponer una organización de defensa contra ataques aéreos. Se constituirán Comités Provinciales y locales que estarán formados por un Médico, un Farmacéutico, un Químico y un representante de la prensa. En cada localidad habrá

equipos especialistas y de trabajo, cuyos gastos soportarán los beneficiarios en esta defensa.

Otro, de Hacienda, rebajando los derechos aduaneros de las mercancías originarias de la U. R. S. S. En el preámbulo se dice que el retraimiento de las demás naciones, contrasta con la fidelidad y buena voluntad demostrada por la URSS, que arrojando peligro y allanando dificultades, procura suministrar a España cuantos servicios son precisos a su subsistencia. Se dice igualmente, que se está en vías de terminar un arreglo comercial con Rusia.

Solidaridad Obrera de acuerdo con el Gobierno Catalán

Barcelona, 29.—"Solidaridad Obrera", publicó esta mañana la lista de los nombres que integran el Gobierno constituido anoche, y al lado un Editorial en el que expresa su

conformidad con dicho Gobierno y elogiaba la rapidez con que había sido constituida esta crisis, que contrastaba con la lentitud que en otras ocasiones se observó.—(Febus.)

Condena a varios fascistas que se infiltraron en el arma de aviación

Lérida, 29.—Hoy se ha visto la causa sumariada seguida contra varios fascistas que habían logrado infiltrarse en el arma de aviación. Un individuo llamado Acuña, ca-

bo conductor, ha sido condenado a muerte, y, también, los tenientes pilotos Navas, Rodríguez y Fernández y el sargento piloto Chamón.—(Febus.)

La C. N. T. acuerda no colaborar con el Gobierno

Valencia, 29.—El Comité Nacional de la C. N. T. ha facilitado una nota dando cuenta del Pleno Regional celebrado el día 26. Entre los acuerdos tomados, figuraron los siguientes:
No prestar colaboración al Go-

bierno actual; abogar por la constitución de otro Gobierno en el que estén representados todos los sectores antifascistas; y dar un voto de confianza al Comité Nacional hasta que consiga plasmar en realizaciones los mandatos otorgados.

Bilbao ha levantado nuestra moral

Madrid, 29.—Los Jefes políticos y militares del Ejército del Centro, han hecho público un manifiesto, dirigido a los defensores de Bilbao y Euzkadi, diciendo que la entrada de tropas en la invicta villa no los ha deprimido, si no aumentado la indignación y la voluntad de aplastar a los invasores que han vendido nuestro pueblo al extranjero.—(Febus.)

En Francia se suspenden las operaciones de Bolsa

París, 29.—Mientras se discute en el Parlamento el proyecto financiero se suspenderán todas las operaciones de cambio. En ninguna Bolsa del extranjero se cotizará el franco hasta nueva orden.—(Febus.)

Los jefes fascistas

París, 29.—Comunican de Salamanca que Franco ha nombrado a Augusto Barrado y Leopoldo Panizo, Jefe Supremo del Partido Único.—(Febus.)

Reuniones para instalación del Congreso

Valencia, 29.—Esta mañana se ha reunido la Comisión de Régimen interior del Parlamento para determinar la instalación del Congreso.—(Febus.)

Se absuelve al general don Manuel Llano

Valencia, 29.—Se ha visto la causa seguida contra el general de Infantería don Manuel Llano Medina. El fiscal revisó la acusación, y el Tribunal, dictó sentencia de libre sobrellevamiento. En virtud del fallo el procesado fué puesto seguidamente en libertad.—(Febus.)

Llega a Madrid el Ministro de Comunicaciones

Madrid, 29.—Ha llegado a la capital el Ministro de Comunicaciones y Obras Públicas, para seguir tratando del problema de transportes.—(Febus.)

Ha sido suspendido «C. N. T.»

Madrid, 29.—Por orden superior ha sido suspendido el diario C. N. T.—(Febus.)

Se aplaza el debate sobre la política exterior

París, 29.—Esta mañana celebró reunión el nuevo Consejo de ministros, aprobando la declaración ministerial que el presidente presentará a la Cámara. A continuación trataron de política exterior acordándose que el Gobierno solicitará de la Cámara, el aplazamiento de la proposición planteada sobre política internacional.

Huelga en Bélgica

BRUSELAS.— Los obreros de la edificación de Lieja han declarado una huelga de medio día como advertencia para obtener el establecimiento del salario mínimo. Al mismo tiempo, han anunciado una huelga general para pedir el aumento del salario en un 7 al 10 por 100 y la supresión de los intermediarios entre los obreros y los contratistas.

Partes de Defensa Nacional

TIERRA

Nuestras tropas luchan heroicamente en Euzkadi

SECTOR DEL CENTRO:

Sin novedad. Se pasaron a nuestras filas dos soldados del campo faccioso con armamento.

EJERCITO DEL ESTE:

El enemigo atacó algunas de nuestras posiciones del Alto Aragón, sin conseguir los objetivos que se proponía. Se pasaron a nuestras filas cuatro soldados evadidos del campo rebelde.

SECTOR NORTE.—(Vizcaya.):

Nuestras fuerzas contratacaron reiteradamente el Cerro de la Cruz, y consiguieron apoderarse de dicha posición, que después hubieron de abandonar. En los contraataques, las fuerzas republicanas hicieron un gran quebranto al enemigo. Este atacó con insistencia Zalla, sin conseguir ventaja alguna.

EJERCITO DEL SUR:

En las últimas horas de la jornada pasada, fueron mejoradas nuestras posiciones de Peña Mata. Esta operación se realizó produciendo al enemigo bajas vistas.

En los demás frentes, no hay novedad importante que consignar.

La estación de Aranda del Duero bombardeada

(PARTE DE LAS DIEZ DE LA NOCHE)

Hoy a mediodía, nuestras escuadrillas bombardearon con gran eficacia la estación de ferrocarril de Aranda de Duero, causando destrozos en el material.

Resumen de la jornada en el Centro

Nuestras fuerzas siguen mejorando sus posiciones

Madrid, 29.—Esta tarde continuó la tranquilidad en todos los frentes inmediatos a Madrid.

El enemigo atacó por la Marañosa, pero con menor violencia que la acostumbrada. Nuestras fuerzas después de contener las embestidas enemigas, contratacararon enérgicamente, obligando a un repliegue precipitado

de los rebeldes.

Por el Sur del Tajo, nuestras fuerzas siguen mejorando sus posiciones.

En el Sur de Toledo, Sierra Alarcón y Norte de Guadalajara, se han arrebatado a los rebeldes algunas trincheras que permiten mejorar nuestras líneas.

(Febus.)

En un valiente contrataque nuestras tropas recuperan el Alto de la Cruz

Santander, 29.—En el frente vasco el mal tiempo impide realizar operaciones.

Se registró una pequeña operación por iniciativa de los rebeldes en los sectores de Balmaseda y Somorrostro.

El enemigo atacó nuestra posición

del Alto de la Cruz que las tropas leales abandonaron, pero más tarde iniciaron un rápido contrataque que permitió a nuestras fuerzas reconquistar la posición y consolidarla, causando gran quebranto a los facciosos.—(Febus.)

El nuevo Gobierno Francés lee su declaración ministerial.—Se aprueba el voto de confianza por 393 votos contra 142

París, 29.—El Gobierno ha leído esta tarde la declaración ministerial.

Sarraut, explicó el desarrollo de la crisis y su solución. Dijo que el Gobierno sostiene la decisión firme de mantener el Frente Popular, la Paz y el progreso social. Proseguirá la línea fijada por el anterior Gobierno en política exterior. Seguirá fiel a las amistades particulares de Francia y a la

Sociedad de Naciones. Estará dispuesto a abstenerse de hacer amenazas pero tampoco tolerará ninguna. Mantendrá la fuerza que sostiene la integridad de la patria. Y no tolerará ataques a los avances ni a la legislación social.

A continuación se votó la proposición de confianza que fué aprobada por 393 votos contra 142.

El general Pozas habla de la marcha de las operaciones por el frente de Aragón

Barcelona, 29.—El general Pozas, ha manifestado a los periodistas que el enemigo intentó recuperar varias de las posiciones que han perdido en los avances realizados por nuestras

tropas estos últimos días, en los sectores norte de Jaca, sin que lograsen conseguir su propósito, pues nuestros soldados rechazaron valientemente los ataques fascistas y los dominaron.

Los representantes de la C. N. T. en el Gobierno Catalán se retiran y se forma nuevo Gobierno de F. P.

Barcelona, 29.—Cuando ésta tarde iban a tomar posesión de su cargo varios Consejeros designados ayer, los representantes de la C. N. T. manifestaron que no estaban de acuerdo con la constitución dada al Gobierno y por tanto se retiraban de él. En consecuencia Companys, habló por radio y dijo que se había constituido el Gobierno catalán con re-

presentaciones del Frente Popular. El nuevo Gobierno es el siguiente:

Presidencia, Companys; Gobernación y Sanidad, Sbert; Hacienda, Terradellas; Cultura, Pi y Suñer; Trabajo y Obras Públicas, Vidiella; Economía, Comorera; Abastos, Serra Pamiés; Agricultura, Calvet; Justicia, Bosch Gimpera.

(Febus.)